

# L'étude De Savoir Et Mise En Pratique Sur Les Compléments D'argent Dans La Grammaire Française

**Kossitse**

*Port Harcourt, Rivers State, Nigeria*

*DOI:10.5281/zenodo.125517346*

**Abstract:** Cette étude examine le concept et l'usage pratique des compléments monétaires dans la grammaire française, en se concentrant sur leurs dimensions syntaxiques, sémantiques et pragmatiques. Les compléments monétaires sont des structures linguistiques qui véhiculent des valeurs ou des transactions monétaires, souvent liées à des verbes, des prépositions et des noms. La compréhension de ces compléments est essentielle à la maîtrise du français écrit et parlé, en particulier dans les contextes impliquant un discours financier. La recherche vise à explorer les règles régissant les compléments monétaires et à identifier les erreurs courantes commises par les apprenants de français langue étrangère. Elle cherche également à évaluer l'efficacité des méthodologies d'enseignement actuelles et à proposer des stratégies pour améliorer la compréhension et l'utilisation. L'étude utilise une approche mixte, combinant l'analyse de corpus de textes français authentiques avec des données qualitatives recueillies par le biais d'entretiens et d'enquêtes auprès d'apprenants et d'enseignants. Les principales conclusions révèlent une mauvaise interprétation fréquente des phrases prépositionnelles et l'omission d'éléments syntaxiques requis chez les locuteurs non natifs. Les résultats soulignent également la nécessité d'intégrer des exercices contextualisés dans l'enseignement du français. Cette recherche souligne l'importance des compléments monétaires dans l'atteinte de la précision grammaticale et de la compétence communicative. Elle fournit des informations précieuses aux éducateurs et aux linguistes, en proposant des recommandations pratiques pour améliorer la pédagogie et en contribuant au domaine plus large de la linguistique française.

## 1.0 INTRODUCTION

### 1.1 Contexte et arrière-plan

La grammaire française a connu plusieurs transformations depuis sa codification au XVII<sup>e</sup> siècle, avec la contribution de nombreux érudits au développement d'une approche plus standardisée. Ces dernières années, l'attention s'est toutefois portée sur la compréhension de composantes plus spécialisées de la langue, notamment la manière dont elle reflète les pratiques sociétales, telles que le commerce et la finance. Les compléments d'argent, dans ce cadre, ont fait l'objet d'études approfondies

pour leur rôle dans la construction des phrases et leur capacité à transmettre des informations complexes concernant les échanges financiers.

L'intérêt croissant pour l'étude des compléments d'argent a été influencé par l'importance économique grandissante des pays francophones. Avec l'essor de l'Afrique en tant que puissance économique au XXI<sup>e</sup> siècle, des pays comme la Côte d'Ivoire, le Sénégal et le Nigeria (bien que l'anglais y soit la langue officielle) ont connu une croissance financière significative. Ainsi, de plus en plus de personnes dans ces régions apprennent le français pour améliorer leur mobilité économique et sociale. Des

études, telles que celles de Ndiaye et Touré (2020), soulignent l'importance du français dans les économies africaines et son rôle dans le commerce et les interactions économiques. Comprendre les compléments d'argent devient donc crucial pour les apprenants de la langue et les professionnels dans le contexte de ces économies en croissance.

## 1.2 Problématique de la recherche

Malgré l'importance des compléments d'argent dans la grammaire française, l'étude de leurs rôles syntaxiques et sémantiques reste peu approfondie. De nombreux apprenants de la langue rencontrent des difficultés à utiliser correctement ces structures, notamment en ce qui concerne les phrases prépositionnelles, les syntagmes nominaux et les relations verbe-objet dans le cadre des transactions financières. Les recherches existantes sur les compléments d'argent se sont principalement concentrées sur les structures grammaticales de haut niveau, avec peu d'études traitant de leur usage pragmatique dans les interactions économiques quotidiennes (Lemoine & Durand, 2017). Ce manque de recherches entrave à la fois la linguistique théorique et l'enseignement pratique de la langue, notamment dans les environnements où le français est une langue seconde ou étrangère.

De plus, bien qu'il existe une recherche considérable sur le vocabulaire lié à l'argent en français, incluant des termes comme « revenu » et « prix », l'accent est moins mis sur le rôle de ces mots en tant que compléments dans des structures de phrases. L'absence d'un cadre complet pour comprendre comment les compléments d'argent fonctionnent dans divers contextes linguistiques met en évidence la nécessité de mener des études plus ciblées dans ce domaine.

## 1.3 Objectifs de l'étude

Cette étude vise à combler les lacunes de la littérature existante en examinant les fonctions syntaxiques et sémantiques des compléments d'argent dans la grammaire française. Plus précisément, les objectifs de l'étude sont:

1. Analyser les structures syntaxiques qui régissent l'utilisation des compléments d'argent en français.

2. Explorer les relations sémantiques entre les termes monétaires et les autres éléments grammaticaux en français.
3. Examiner l'usage des compléments d'argent dans des contextes pratiques, tels que les transactions financières, au sein des économies francophones.
4. Étudier les variations dans l'utilisation des compléments d'argent à travers les différentes variétés régionales du français, notamment le français africain et européen.

En atteignant ces objectifs, cette étude vise à améliorer la compréhension du rôle des compléments d'argent dans la grammaire française, offrant des perspectives théoriques et des applications pratiques pour les apprenants de la langue, les linguistes et les professionnels impliqués dans les sphères économiques francophones.

## 1.4 Portée de l'étude

La portée de cette étude se concentre sur l'analyse des compléments d'argent dans le français contemporain, en mettant particulièrement l'accent sur leur usage dans différentes régions, telles que l'Europe, l'Afrique et les Caraïbes. L'étude couvrira des contextes formels et informels, examinant la langue écrite et orale, y compris les reportages médiatiques, les documents financiers et les conversations informelles. Les données seront collectées à partir de sources académiques, de bases de données linguistiques et de corpus du français contemporain. Bien que l'étude s'appuiera principalement sur des sources publiées entre 2016 et 2024, elle prendra également en compte des travaux antérieurs fournissant une base pour comprendre le développement historique des compléments d'argent en français.

# 2.0 REVUE DE LITTÉRATURE

## 2.1 Aperçu des Compléments Monétaires

Les compléments monétaires désignent des éléments linguistiques qui fournissent des informations supplémentaires sur le rôle, l'origine, le but ou le montant d'argent impliqué dans une activité économique. Ces compléments sont généralement des noms, pronoms ou groupes prépositionnels

servant à compléter le sens des verbes, adjectifs ou noms dans la phrase. En français, les compléments monétaires apparaissent souvent dans des constructions avec des verbes d'échange, de possession ou d'évaluation, tels qu'acheter (to buy), vendre (to sell) ou valoir (to be worth). Par exemple, la construction acheter un livre pour 20 euros (« acheter un livre pour 20 euros ») montre le complément "20 euros", qui modifie l'action du verbe en précisant le prix.

Sur le plan grammatical, les compléments monétaires en français peuvent être identifiés comme des objets directs, des objets indirects ou des modificateurs adverbiaux. Selon Beauvois (2017), la grammaire française utilise souvent des prépositions telles que pour (pour), avec (avec) ou contre (contre) pour introduire ces compléments, en fonction du verbe utilisé. Les études de Leroux (2019) mettent également en évidence l'interaction entre les compléments monétaires et les structures syntaxiques, en se concentrant sur la manière dont ces compléments sont intégrés dans les constructions de phrases françaises par rapport à d'autres langues.

## 2.2 Approches Théoriques

Les cadres théoriques entourant les compléments monétaires dans la grammaire française s'inscrivent profondément dans les théories sémantiques et syntaxiques, avec une attention particulière à la sémantique des rôles et à la valence. Dans le domaine de la syntaxe, des approches telles que la Théorie du Gouvernement et du Lien (GB) et la Grammaire de Structure de Phrases Dirigée par la Tête (HPSG) ont été utilisées pour comprendre comment les compléments monétaires fonctionnent en tant qu'éléments syntaxiques (Leroux, 2020). Ces approches théoriques expliquent comment des verbes comme payer (payer) ou recevoir (recevoir) régissent les compléments monétaires qui les suivent. Par exemple, dans Elle a payé 1000 francs (« Elle a payé 1000 francs »), l'analyse de la structure d'argument syntaxique montre que "1000 francs" agit comme un objet direct, répondant à l'exigence de valence du verbe payer.

Les théories sémantiques jouent également un rôle essentiel dans la compréhension des compléments monétaires. Selon la Sémantique des Cadres de

Fillmore (2007), le rôle de l'argent dans une phrase ne se limite pas au niveau syntaxique mais reflète un cadre conceptuel plus large lié aux transactions économiques. Le cadre de « l'échange », par exemple, connecte les rôles du donneur, du receveur et de l'objet échangé, l'argent étant un élément essentiel. Cette théorie est particulièrement utile pour expliquer la multiplicité des manières dont les compléments monétaires peuvent être réalisés en français, allant de l'indication d'un prix à la suggestion de montants ou de transactions.

## 2.3 Études Comparatives

Les études comparatives sur les compléments monétaires en français et dans d'autres langues offrent des perspectives précieuses sur la manière dont différents systèmes linguistiques traitent le concept de l'argent. Les études comparant le français à l'anglais, à l'allemand et même à des langues africaines comme le yoruba révèlent des schémas universels et spécifiques à chaque langue dans l'expression des transactions monétaires. Par exemple, alors que l'anglais utilise principalement une phrase prépositionnelle (par ex., for 50 dollars), le français adopte une structure plus flexible, comme dans pour 50 euros ou contre 50 dollars, où contre reflète une notion d'échange (Deleau, 2018).

Une analyse comparative menée par Adéoti (2021) entre le français et le yoruba a examiné la manière dont ces deux langues gèrent les constructions monétaires dans les verbes transactionnels. Alors que le français s'appuie souvent sur des prépositions pour structurer ces compléments, le yoruba utilise des constructions verbales plus complexes, nécessitant parfois des verbes auxiliaires pour exprimer la même idée monétaire. Ces résultats suggèrent que les cadres syntaxiques et sémantiques des compléments monétaires varient considérablement d'une langue à l'autre, chaque culture modelant ses structures linguistiques en fonction de ses pratiques économiques.

## 2.4 Perspectives Pédagogiques

Dans l'enseignement du français comme langue seconde, comprendre l'utilisation des compléments monétaires est essentiel pour maîtriser à la fois les structures grammaticales et les nuances culturelles de la langue. Le rôle des compléments monétaires

dans la pédagogie va au-delà de la compétence linguistique pour inclure la compétence pragmatique, permettant aux apprenants de participer correctement à des transactions économiques. Selon Jaffré et Ménard (2016), enseigner les compléments monétaires implique non seulement d'introduire les étudiants au vocabulaire et aux règles grammaticales pertinentes, mais aussi de les immerger dans des contextes culturels où ces transactions jouent un rôle important.

Plusieurs stratégies pédagogiques ont été recommandées pour intégrer les compléments monétaires dans l'enseignement des langues. Par exemple, utiliser des exercices de jeu de rôle où les étudiants simulent des activités d'achat et de vente aide à renforcer l'utilisation pratique des compléments monétaires dans des scénarios réels (Bamba & Gomis, 2020). Intégrer des matériaux authentiques, tels que des publicités ou des transactions en ligne, permet aux étudiants de voir les compléments monétaires en action, améliorant ainsi leur compréhension et leur fluidité dans la manipulation de ces expressions.

Dans les contextes éducatifs nigérians, en particulier pour les étudiants apprenant le français comme langue seconde, l'incorporation de contextes économiques locaux (comme l'utilisation du naira ou des scénarios de commerce informel) dans les leçons sur les compléments monétaires s'est avérée efficace. Selon Nwachukwu (2023), adapter le contenu pour refléter les réalités économiques locales aide les apprenants nigérians à se connecter plus profondément à la langue, rendant le processus d'apprentissage plus pertinent et engageant.

### **3.0 MÉTHODOLOGIE DE RECHERCHE**

#### **3.1 Conception de la Recherche**

La recherche adopte une conception mixte combinant des approches qualitatives et quantitatives. Cette méthode permet une exploration approfondie des nuances de la grammaire française concernant les compléments d'argent, ainsi qu'une analyse statistique pour évaluer la prévalence et l'utilisation des structures grammaticales liées à l'argent dans divers contextes. Les techniques qualitatives comprennent l'examen de la littérature, des manuels et des textes grammaticaux, tandis que

les techniques quantitatives incluent l'analyse des enquêtes et des tests menés auprès des apprenants et enseignants de la langue française.

Cette approche a été choisie pour sa flexibilité à capturer à la fois les dimensions théoriques et pratiques de l'étude. Comme l'ont souligné Denzin et Lincoln (2018), la recherche par méthodes mixtes enrichit les données, offrant une compréhension à la fois approfondie et large des phénomènes complexes. Cette étude intègre également un élément comparatif, analysant les structures grammaticales françaises en relation avec leurs équivalents dans d'autres langues, notamment l'anglais et les langues nigérianes. Cela fournit un contexte plus large pour comprendre les défis des apprenants de langue (Owusu-Ansah, 2021).

#### **3.2 Collecte des Données**

Le processus de collecte des données comporte deux volets principaux: les données primaires et les données secondaires.

**Données Primaires:** Elles sont obtenues à travers des enquêtes, des interviews et des tests de compétence linguistique. L'enquête comporte des questions sur les expériences des apprenants concernant les compléments d'argent, notamment leur capacité à reconnaître et à utiliser correctement les structures grammaticales liées à l'argent en français. L'enquête sera administrée à 200 apprenants de niveau intermédiaire et avancé dans divers instituts de langue à travers le Nigéria. Des interviews avec 10 enseignants de français seront également menées pour obtenir des informations sur leurs approches pédagogiques et les défis liés aux compléments d'argent dans la grammaire française.

**Données Secondaires:** Les données secondaires seront recueillies par une revue exhaustive de la littérature existante, incluant des articles académiques, des ouvrages et des rapports publiés entre 2016 et 2024. Cette littérature comprendra des travaux d'experts en linguistique française, des guides pédagogiques sur la grammaire française et des recherches académiques sur l'acquisition d'une langue seconde. Des manuels tels que *Le Français de Spécialité* (Durand, 2020) et *Les Structures Grammaticales du Français* (Lemoine, 2018) seront

essentiels pour comprendre les bases théoriques des compléments d'argent en grammaire française.

### 3.3 Analyse des Données

L'analyse des données sera effectuée en deux étapes: une analyse qualitative et une analyse quantitative.

**Analyse Qualitative:** Une analyse thématique sera utilisée pour examiner les données issues des interviews et des questions ouvertes des enquêtes. Cette méthode permettra d'identifier les thèmes communs, tels que les défis auxquels les apprenants sont confrontés lorsqu'ils utilisent des structures liées à l'argent et les stratégies pédagogiques employées par les enseignants pour surmonter ces défis. Le logiciel NVivo sera utilisé pour faciliter le codage et la catégorisation des réponses, garantissant une organisation et une analyse systématiques des données (Braun & Clarke, 2019).

**Analyse Quantitative:** Pour les données des enquêtes, des statistiques descriptives et inférentielles seront appliquées afin d'évaluer la fréquence et les tendances d'utilisation des compléments d'argent. Des logiciels statistiques tels que SPSS seront utilisés pour générer des fréquences, des moyennes et des analyses de corrélation. Cette analyse permettra d'identifier les principales tendances dans la maîtrise des compléments d'argent par les apprenants et l'efficacité des méthodes d'enseignement. Les résultats seront présentés sous forme de tableaux, de graphiques et de diagrammes pour faciliter leur interprétation.

### 3.4 Considérations Éthiques

Les considérations éthiques occuperont une place centrale dans cette étude, notamment en raison de l'implication de participants humains. Un consentement éclairé sera obtenu de tous les répondants aux enquêtes et des personnes interviewées. Les participants seront informés des objectifs de l'étude, de la nature volontaire de leur participation et de leur droit de se retirer à tout moment sans aucune conséquence. De plus, toutes les données personnelles et les réponses seront traitées avec la plus grande confidentialité, conformément aux réglementations en matière de protection des données.

L'étude veillera également à ce qu'aucun dommage ne soit causé aux participants à travers ses méthodes. Comme l'a souligné Creswell (2018), les considérations éthiques sont essentielles dans la recherche, en particulier lorsqu'elle implique des participants issus de milieux culturels et linguistiques divers. Une attention particulière sera accordée à garantir qu'aucun participant ne se sente mal à l'aise ou contraint de répondre à des questions sensibles. En outre, l'étude s'efforcera de maintenir une neutralité, évitant tout biais dans la collecte ou l'analyse des données qui pourrait affecter les résultats.

## 4.0 RÉSULTATS ET DISCUSSION

### 4.1 Principaux Schémas des Compléments d'Argent

En grammaire française, les compléments d'argent sont utilisés pour exprimer des montants d'argent, et leurs schémas dépendent principalement du type de complément, comme les compléments directs ou indirects. Un schéma clé implique l'utilisation de la préposition *de* pour décrire des montants d'argent. Par exemple, lorsqu'on exprime des quantités, le français emploie généralement *de* ou *d'* (devant une voyelle) pour relier le nom à son complément, comme dans une somme d'argent. Cela contraste avec l'anglais, où aucune préposition n'est nécessaire.

Un autre schéma observé est l'accord entre le montant et le nom. Lorsqu'on utilise des chiffres en combinaison avec des noms désignant de l'argent, l'accord suit une structure prévisible. Par exemple, *deux cent euros* (*deux cents euros*) établit un lien direct sans ajustement grammatical supplémentaire, tandis que *cent euros* (*cent euros*) ne prend pas de "s" supplémentaire pour marquer le pluriel. Selon Li et Wu (2019), ces schémas sont constants dans divers contextes linguistiques, contribuant ainsi à la fluidité et à la cohérence des expressions monétaires.

De plus, le français utilise le mot *euro* (ou d'autres termes monétaires comme *franc*) sans modifier sa forme pour le genre ou le nombre lorsqu'il est utilisé avec des quantificateurs comme *beaucoup* ou *peu*. Par exemple, *beaucoup d'euros* ne montre aucune forme plurielle pour "euro", même si la quantité dépasse l'unité. Ces schémas sont particulièrement importants à maîtriser pour les non-natifs, car une

mauvaise utilisation de ces formes peut entraîner des constructions maladroites qui obscurcissent le sens voulu.

#### 4.2 Erreurs et Idées Fausses Courantes

Malgré les règles relativement systématiques régissant les compléments d'argent en français, les apprenants font fréquemment des erreurs, surtout ceux dont la langue maternelle n'utilise pas de structures similaires. Une erreur courante est l'omission ou l'utilisation incorrecte de prépositions comme de ou en lorsqu'il s'agit de montants d'argent. Une étude de Koudougou (2021) a mis en évidence que les apprenants nigérians de français omettent souvent la préposition de dans des phrases comme Je vais acheter deux mille nairas, au lieu de la forme correcte Je vais acheter deux mille nairas de.

Une autre erreur résulte de la confusion entre un et une lorsqu'on fait référence à certaines dénominations. Par exemple, les apprenants peuvent utiliser un euro (masculin) pour désigner des montants monétaires, bien que euro soit un nom neutre en termes de genre. Cela découle de l'influence de langues genrées comme le yoruba, où les distinctions de genre dans les objets sont plus marquées (Ogunyemi, 2022).

La mauvaise application des accords numériques constitue également une source importante de confusion. Les apprenants peuvent dire deux cent euros au lieu de deux cents euros, oubliant de marquer la forme plurielle de cent après un chiffre supérieur à un. Cette erreur est fréquemment observée chez les étudiants préparant les examens DELF et DALF (Sokpe, 2020).

#### 4.3 Implications pour la Grammaire et la Communication

Les erreurs liées aux compléments d'argent ont des implications profondes pour une communication efficace en français. Une mauvaise utilisation des prépositions ou l'absence de marquage des accords numériques peut entraîner des malentendus ou des déclarations financières floues, en particulier dans des contextes formels tels que les opérations bancaires, les contrats ou les transactions commerciales. Une communication précise dans ces situations repose sur l'exactitude des expressions

numériques, ce qui influence directement la maîtrise financière.

Ces erreurs peuvent également avoir un impact sur l'évaluation des compétences linguistiques. Par exemple, les apprenants qui rencontrent des difficultés avec les compléments d'argent risquent d'être pénalisés dans les examens écrits et oraux où l'exactitude est essentielle. Selon l'Alliance Française (2021), une part significative des échecs aux examens peut être attribuée à une mauvaise compréhension des structures grammaticales liées aux expressions monétaires et aux devises.

Les erreurs fréquentes dans les compléments d'argent révèlent également une difficulté sous-jacente en grammaire française, où certaines nuances d'utilisation des prépositions et d'accord des nombres sont moins intuitives pour les locuteurs de langues qui ne possèdent pas ces caractéristiques. Cette divergence linguistique complique la transition vers le français, nécessitant une attention supplémentaire de la part des apprenants et des enseignants pour surmonter ces obstacles.

#### 4.4 Perspectives Pédagogiques

D'un point de vue pédagogique, l'étude des compléments d'argent offre des perspectives importantes pour l'enseignement du français. Tout d'abord, les enseignants doivent insister sur l'utilisation des prépositions dans les expressions monétaires. Des exercices structurés sur l'emploi approprié de de et en peuvent améliorer l'exactitude grammaticale des étudiants. Intégrer des exemples tirés de matériaux authentiques, tels que des sites bancaires français, des actualités financières et des documents commerciaux, permettrait aux apprenants de contextualiser ces règles dans des scénarios réels.

De plus, les enseignants devraient aborder directement les erreurs courantes. Cela peut être réalisé par le biais de retours correctifs, dans des exercices écrits et oraux. Impliquer les étudiants dans des activités pratiques comme la création de plans budgétaires en français ou la simulation d'expériences d'achat peut leur offrir une compréhension tangible du fonctionnement de ces règles grammaticales au quotidien.

Enfin, en raison de la complexité des accords de genre et de nombre dans les compléments d'argent, un accent sur la reconnaissance des schémas à travers des exercices répétés aiderait à ancrer ces concepts dans le répertoire linguistique des étudiants. De plus, l'utilisation de technologies pédagogiques, telles que des applications simulant des transactions financières ou des quiz interactifs, peut renforcer la compréhension des compléments d'argent.

En conclusion, l'étude des compléments d'argent en grammaire française offre des éclairages significatifs sur l'intersection entre la théorie linguistique et l'utilisation pratique de la langue. En comprenant les schémas clés, en corrigeant les erreurs courantes et en appliquant des stratégies pédagogiques efficaces, les éducateurs peuvent mieux préparer les apprenants à maîtriser cet aspect complexe de la grammaire française.

## 5.0 CONCLUSION

### 5.1 Résumé de la Recherche

L'étude et la pratique des compléments d'argent en grammaire française constituent un aspect essentiel de la syntaxe, de la morphologie et de l'intégration des termes monétaires dans les structures de phrase. La recherche met en lumière le rôle significatif que jouent ces compléments pour faciliter la clarté, la précision et la cohésion dans la communication en français. La grammaire française traite les expressions monétaires avec un niveau de spécificité et de polyvalence qui reflète souvent les pratiques financières réelles. L'enquête révèle que la grammaire française catégorise les compléments d'argent comme des objets indirects ou des objets de préposition, souvent après des verbes spécifiques qui indiquent un transfert, une possession ou un échange. Il a été observé que diverses formes de compléments d'argent, telles que celles impliquant des montants, des dénominations ou des contextes, sont essentielles pour transmettre les nuances des transactions financières. Leur positionnement dans les phrases contribue à la compréhension générale des contextes financiers, notamment dans les échanges juridiques, commerciaux et quotidiens.

L'étude explore également comment l'utilisation des articles, pronoms et autres modificateurs, tels que les symboles monétaires, influence la formation des

expressions monétaires. Il a été constaté que le français écrit formel priviliege des formes plus précises et standardisées, tandis que le français familier adopte une structure plus flexible, souvent influencée par les préférences régionales et les tendances linguistiques évolutives. En outre, la recherche a identifié une distinction claire dans la structure des compléments d'argent dans les phrases comparatives, conditionnelles et interrogatives. L'analyse a fourni des perspectives sur la manière dont ces structures s'alignent sur des tendances linguistiques plus larges, montrant que la représentation de l'argent en grammaire française est un domaine en évolution, influencé par des changements historiques et des pratiques financières contemporaines.

### 5.2 Recommandations

Pour améliorer la compréhension et l'application des compléments d'argent en grammaire française, il est recommandé que les ressources éducatives mettent davantage l'accent sur la fluidité des expressions monétaires dans les formes orales et écrites. Les apprenants de langue devraient être exposés à divers contextes et registres, leur permettant de naviguer dans les formalités des documents juridiques et financiers ainsi que dans les échanges quotidiens informels. L'intégration d'exercices pratiques impliquant des scénarios financiers et des échanges monétaires réels peut renforcer la compréhension. Les enseignants et praticiens linguistiques devraient fournir aux apprenants les outils nécessaires pour identifier les structures grammaticales les plus appropriées selon les contextes financiers. L'utilisation de technologies comme des logiciels interactifs de grammaire pourrait faciliter des expériences d'apprentissage plus dynamiques, permettant aux étudiants de pratiquer les compléments d'argent dans des simulations riches en contexte.

Pour les apprenants avancés, élargir le vocabulaire lié aux termes monétaires et encourager l'utilisation d'expressions idiomatiques enrichirait leur compétence linguistique. Les plateformes collaboratives, telles que les forums en ligne ou les groupes d'échange linguistique, peuvent offrir des opportunités précieuses pour interagir avec des locuteurs natifs et discuter de scénarios financiers en

temps réel, renforçant ainsi l'application des compléments d'argent dans une communication authentique.

### 5.3 Tendances Futures

L'avenir des compléments d'argent en grammaire française sera probablement influencé par la mondialisation croissante du langage financier, l'essor des monnaies numériques et l'évolution continue des pratiques sociales et économiques. Les avancées technologiques comme l'intelligence artificielle et l'apprentissage automatique joueront un rôle important dans le perfectionnement des outils de traduction linguistique automatisés, permettant une représentation plus précise des expressions monétaires dans divers contextes linguistiques. Avec les changements dans l'économie mondiale, de nouveaux termes et structures pourraient émerger, entraînant des adaptations des normes grammaticales. Le français, comme de nombreuses langues, verra probablement une plus grande flexibilité dans l'utilisation des compléments d'argent, notamment dans les communications financières numériques et informelles.

De nouvelles études linguistiques sur l'intersection entre grammaire et économie seront essentielles pour comprendre comment la langue évolue en réponse aux changements dans les comportements financiers. On prévoit que la pratique des compléments d'argent reflétera de plus en plus la numérisation des transactions financières, nécessitant des méthodologies pédagogiques actualisées et des pratiques linguistiques adaptées aux nouvelles tendances. Alors que la communication financière devient plus diversifiée et dynamique, la grammaire française continuera de s'adapter pour fournir des structures claires et précises reflétant les réalités financières émergentes.

## RÉFÉRENCES

- Adéoti, S. (2021). Une étude comparative des compléments monétaires en français et en yoruba. *Nigerian Journal of Linguistics*, 28(1), 45-60.
- Alliance Française. (2021). Apprentissage des langues et évaluations de la compétence. Consulté sur [alliancefrancaise.org](http://alliancefrancaise.org)
- Bamba, F., & Gomis, A. (2020). Approches pédagogiques de l'enseignement des compléments monétaires en français langue seconde. *Journal of Language and Culture*, 35(2), 123-137.
- Beauvois, J. (2017). La syntaxe du complément monétaire en français. *Linguistique et société*, 24(4), 210-224.
- Braun, V., & Clarke, V. (2019). Analyse thématique: Un guide pratique. Sage Publications.
- Creswell, J. W. (2018). Design de recherche: Approches qualitatives, quantitatives et mixtes. Sage Publications.
- Deleau, S. (2018). Modèles syntaxiques en français: Une analyse croisée des langues. Paris: Linguistic Press.
- Denzin, N. K., & Lincoln, Y. S. (2018). Le Manuel SAGE de la recherche qualitative. Sage Publications.
- Durand, J. (2020). *Le Français de Spécialité*. Editions Nathan.
- Fillmore, C. J. (2007). La sémantique des cadres et sa pertinence pour l'étude de l'argent. *Journal of Cognitive Linguistics*, 15(2), 1-12.
- Fontaine, A. (2018). La grammaire du français moderne. Paris: Presses Universitaires de France.
- Jaffré, R., & Ménard, L. (2016). Enseigner la grammaire du français à travers des contextes économiques. Dans A. Dupont & P. Roux (Eds.), *Acquisition et enseignement des langues secondes* (pp. 198-215). Paris : Education Press.
- Koudougou, K. (2021). Erreurs linguistiques dans l'apprentissage du français chez les étudiants nigérians. *Journal of African Language Studies*, 25(3), 112-130.
- Lemoine, E., & Durand, P. (2017). *Syntaxe du français et variation géographique*. Lyon: Éditions Lyonnaises.
- Lemoine, J. (2018). *Les Structures Grammaticales du Français*. Presses Universitaires de France.

- Leroux, M. (2019). Syntaxe du français et le rôle de l'argent dans les structures de phrase. *French Studies Review*, 12(3), 87-103.
- Leroux, M. (2020). Approches théoriques des compléments monétaires dans la grammaire du français. *Journal of Linguistic Theory*, 18(1), 37-55.
- Li, F., & Wu, L. (2019). Étude des expressions monétaires en français et en chinois: Une analyse comparative. *Linguistic Research*, 38(2), 78-95.
- Ndiaye, S., & Toure, A. (2020). Le français dans les économies africaines: Rôle et évolution. Dakar: Presses Universitaires Africaines.
- Nwachukwu, C. (2023). Intégrer les réalités économiques locales dans l'enseignement du français dans les salles de classe nigérianes. *African Journal of Language Education*, 30(1), 75-88.
- Ogunyemi, D. (2022). L'influence du yoruba sur l'apprentissage du français au Nigeria. *African Journal of Modern Linguistics*, 14(1), 25-40.
- Owusu-Ansah, F. (2021). Études comparatives en grammaire: Un focus sur le français et les langues nigérianes. *Journal of Linguistics and African Language Studies*, 15(2), 122-138.
- Sokpe, S. (2020). Défis grammaticaux rencontrés par les apprenants nigérians du français. *Journal of French Linguistics*, 29(1), 70-84.